



Bulletin

hebdomadaire canadien

8 novembre 1972

Vol. 27, N° 45

UN GOUVERNEMENT MINORITAIRE AU CANADA

A la suite des élections générales tenues le 30 octobre, les Canadiens seront dirigés par un gouvernement minoritaire lorsque les députés retourneront à la Chambre des communes au début de décembre.

Le Parti libéral de M. Trudeau et le Parti conservateur de M. Stanfield ont réussi à faire élire 109 députés chacun, mais on n'a su que quatre jours après la tenue du scrutin que les deux principaux partis étaient réellement à égalité.

Un recomptage des bulletins de vote dans la circonscription de Drummond, au Québec, a renversé la majorité acquise par le candidat créditiste, monsieur Boisvert, en faveur du ministre de l'Industrie et du Commerce, M. Pepin, et ainsi placé les partis *ex*

aequo. On procède également à des recomptages dans d'autres circonscriptions.

Au 3 novembre, la composition du Parlement est la suivante: Parti progressiste-conservateur, 109; Parti libéral, 109; Nouveau parti démocratique, 30; Crédit social, 14 et Indépendants, 2. A la dissolution du Parlement, en septembre, la répartition des sièges était la suivante: Parti libéral, 147, Parti progressiste-conservateur, 73; Nouveau parti démocratique, 25; Crédit social 13 et Indépendants, 2; il y avait en outre quatre vacances, pour un total de 264.

Trois ministres du Cabinet, M. H.A. Olson (Agriculture), M. Martin O'Connell (Travail) et M. Patrick Mahoney (ministre d'État sans portefeuille) ont perdu leur siège. Un ancien membre du Cabinet libéral, M. Paul Hellyer, qui avait été ministre de la Défense et des Transports, respectivement, dans les administrations Pearson et Trudeau, s'est fait élire sous la bannière conservatrice à Toronto. M. Allan Lawrence, qui avait présenté sa démission en qualité de ministre de la Justice de l'Ontario à également été élu député conservateur.

Le Parti progressiste-conservateur a enregistré ses plus forts gains en Ontario et en Colombie-Britannique. Bien qu'il n'ait remporté que 19 sièges en Ontario aux dernières élections, le Parti a réussi à remporter 41 des 81 circonscriptions de la province. En Colombie-Britannique, les Conservateurs ont doublé leur représentation en obtenant huit sièges. L'Alberta a voté en bloc et élu 19 députés conservateurs. Le Québec, par contre, n'a élu que deux députés progressistes-conservateurs, au regard de 57 libéraux, 14 créditistes et un indépendant.

En tout, 9,554,035 Canadiens ont voté le 30 octobre, soit 74 pour cent des 12,909,179 électeurs. C'est à l'Île-du-Prince-Édouard que la proportion des votants a été la plus forte, soit 83 pour cent (c'est-à-dire 56,349 sur 68,018 électeurs).

SOMMAIRE

Un gouvernement minoritaire au Canada.....	1
Position des partis ventilée par province	2
Examens médicaux en Ouganda	2
Vous vous souvenez du R-100?	3
Le nombre des sans-emploi augmente	4
Subventions à la recherche sur les eaux	4
Réunion du Conseil national des ports	5
Indice des prix à la consommation	5
Le CTC s'oppose à la semaine de travail comprimée	5
Vente d'avions à l'Espagne	6
Augmentation du prix des céréales	6
Un ours sur la "grille"	6
Nouvelle tour de séchage du foin	7
Football - Hockey	8